

【教育活動の名称】 創立 150 周年記念事業 ミュージカル「1 日だけの転校生」

【副題】

【学校名】

湖南省立 岩根小学校

1 本校の概要

岩根小学校は在籍児童約 170 名の、市内に 9 校ある小学校のうち最も小規模の学校です。

明治 7 年に創立された本校は、本年度、創立 150 周年を迎えました。昭和時代に起きた裏山の山津波や学校火災という大きな災害を、地域の人の汗と温かい支援で乗り越え復興した歴史があります。

平成 19 年には滋賀県下初のコミュニティ・スクールとなり、地域と学校が連携・協働して子どもを育てています。

2 取り組んだ内容

(1) 子どもが主役の記念事業

「ものではなく心に残る記念事業」「子どもが主役の記念事業」を目指し、創立 150 周年記念ミュージカルに取り組むことにしました。

5、6 年生がキャストだけでなく音響や照明等もやる、自分たちで作り上げるミュージカル。題材には岩根の歴史、特に山津波から力を合わせて復旧作業に取り組んだことを織り込み、「岩根は一つ」と歌い上げる作品です。コミュニティ・スクールである本校にふさわしい内容となるよう工夫しました。

また、1 年生から 4 年生も、ふるさと岩根に関わる内容を劇や歌、映像等を交えて発表しました。



(2) 本物に出会う体験を

このミュージカルで子どもたちに本物を感じさせた、キャリア教育の一環としても仕組みたいという考

えから、たくさんの先生方、地域の方々にご協力をいただきました。宝塚の脚本家の先生、大学で作曲を専攻していた教員、プロのダンスの先生、演劇に長年取り組んでいる職員など、専門性の高い先生方から歌やダンス、照明、音響等を学ぶことができました。

特に、ミュージカルの肝ともいえるダンスの先生には何度も学校にお越しいただき、2ヶ月にわたってご指導いただきました。



3 活動の成果

熱い体育館で汗を流しながらみんなで取り組んだ経験は貴重でした。このミュージカルで自信をつけ、運動会や日々の授業で新たな挑戦をしていく児童の姿がたくさん見られました。また、卒業文集でも多くの子どもたちがこのミュージカルについての思い出を語っています。専門性の高い先生方に教えていただいたことで、その分野に興味を持つ子どももありました。「子どもの心に残る」「子どもの成長につながる」記念事業にできたと思っています。

さらに、子どもたちが岩根の歴史を見つめなおしたり地域の方にミュージカルを支援していただいたりする中で、ふるさと岩根を大事に思う気持ちの高まりも感じました。

発表を聞いていただいた地域の方から、岩根の良さを子どもたちの発表からあらためて感じたという感想も多数いただき、コミュニティ・スクールとしても実り多い記念行事となりました。